

Inhalt

Kirill Abrosimov

Die Genese des Intellektuellen im Prozess der Kommunikation. Friedrich Melchior Grimms „Correspondance littéraire“, Voltaire und die Affäre Calas

The Making of Intelligentsia in Communication. Friedrich Melchior Grimm's „Correspondance littéraire“, Voltaire, and the Calas Affair 163

Tim B. Müller

Die gelehrten Krieger und die Rockefeller-Revolution. Intellektuelle zwischen Geheimdienst, Neuer Linken und dem Entwurf einer neuen Ideengeschichte

The Scholar Warrior and the Rockefeller Revolution. Intellectuals between Secret Service, New Left, and a New Intellectual History 198

Sean A. Forner

Für eine demokratische Erneuerung Deutschlands: Kommunikationsprozesse und Deutungsmuster engagierter Demokraten nach 1945

For a Democratic Renewal of Germany: Communicative Processes and Interpretive Patterns among „Engaged Democrats“ after 1945 228

Thomas Kroll

Kommunistische Intellektuelle im westlichen Deutschland (1945–1956). Eine glaubensgeschichtliche Untersuchung in vergleichender Perspektive

Communist Intellectuals in Western Germany (1945–1956). An Investigation of the History of Political Faith in Comparative Perspective 258

Diskussionsforum

Wolfgang Bialas

Ostdeutsche Intellektuelle und der gesellschaftliche Umbruch der DDR

East German Intellectuals and the Social Upheaval in the GDR 289